
 
 

Niederschrift  
-öffentlicher Teil der Sitzung- 
 
Gremium:     Sitzung am:  Sitzungs-Nr: 
Ausschuss für Schule, Kultur und   12.04.2011   15   

Sport    

-beratender Ausschuss- 
 
Sitzungsort:       Sitzungsdauer:  
KON - Jugendbegegnungsstätte  18.15 bis 21.00 Uhr  

 
 
Teilnehmer  anwesend von Top bis Top es fehlten 
        entschuldigt        unentschuldigt 
Frau Benzien  x  a - f 

Herr Meyer 
Herr Strauß  x  a - f 

Frau Schulz   

Frau Wolf        x   

Frau Dr. Meier       x 

Herr Opitz  x  a - f 

Herr Wrankmore  

Herr Vieth  x  a - f 

Frau Mau   

 

Teilnehmer der Verwaltung: Frau Heimke 
    Frau Becker 
     
Gäste: Herr Maik Rühmling, Herr Wegner - Vertreter des Oldtimerclubs e. V. 
 Herr Gawlik - Museumsdirektor 
            Herr Pohle - SVZ 
    
Tagesordnung: 

 

a) Eröffnung der Sitzung 
b) Feststellung der Rechtmäßigkeit der Einladung, Anwesenheit und Beschluss- 

fähigkeit 
c) Billigung der Niederschrift der 14. Ausschusssitzung vom 22.02.2011 
d) Anträge auf Änderung der Tagesordnung 
e) Abwicklung der Tagesordnungspunkte 
 
 TOP 1 Einwohnerfragestunde 
 TOP 2 Besichtigung vor Ort und Erläuterungen durch den Museumsleiter 
  Herrn Gawlik 
  Freizeithauses 
 TOP 3 Informationen aus dem Bereich der Schulverwaltung und 
  Kindertageseinrichtungen 
 TOP 4 Beschlussvorlage – Neufassung der Benutzer- und Entgeltordnung 
  für das Bad in der Bekow 
 



 
 
 TOP 5 Informationen aus dem Bereich Kultur und Sport 

- Antrag Hagenower Oldtimerclub e. V. 
- Antrag Tanzstudio Hagenow e.V. 
- Schreiben von Herrn Siegfried Spantig 
 

 TOP 6 Anfragen und Informationen 
 
 
f)  Schließung der Sitzung 
 

zu a)  

Frau Benzin eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
 
zu b) 

Die Einladung ist rechtmäßig erfolgt. Die Anwesenheit ist im Teilnehmerverzeichnis erfasst. Die 
Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
zu c) 

Billigung der Niederschrift der 14. Ausschusssitzung vom 22.02.2011   
Mit der Ergänzung zu TOP 1 

Die Ausschussmitglieder kritisieren, dass ihnen der Antrag des Hagenower Oldtimerclubs e.V. 
nicht mit der Einladung zugeschickt wurde. Der Antrag des Oldtimerclubs wird in der nächsten 
Ausschusssitzung am 12.04.2011 unter einem gesonderten Tagesordnungspunkt behandelt. 
Abstimmungsergebnis:  Ja-Stimmen: 2    Nein-Stimmen: 0     Enthaltungen: 2  
 

zu d) 

Die Ausschussvorsitzende, Frau Benzien, stellt den Antrag auf Änderung der Tagesordnung, 
den Tagesordnungspunkt 5, den Antrag des Oldtimerclubs, vor der Einwohnerfragestunde zu 
behandeln und den Antrag von Herrn Diehn im Top 5 aufzunehmen. 
 

zu e)  
Antrag des Hagenower Oldtimerclubs e. V. auf kostenlose Nutzung des Festplatzes bzw. mit  
ermäßigter Gebühr anlässlich des 10. Oldtimertreffens 
Frau Benzien schlägt die kostenlose Nutzung vor. 
Abstimmungsergebnis:  Ja-Stimmen: 4    Nein-Stimmen: 0     Enthaltungen: 0  
 
 
zu TOP 1 

keine  
 
zu TOP 2 

Der Museumsdirektor Herr Gawlick macht Ausführungen zum Bau des Hanna- Meinungen Hauses/ 
Synagoge und zur konzeptionellen  Arbeit während des Rundganges. 
Er gibt einen Überblick über die bereits erfolgreich stattgefundenen Gedenkveranstaltungen, 
Ausstellungen, Vorträge, Festspiele und die für dieses Jahr geplanten Veranstaltungen.  
Herr Gawlick äußert sich, dass in Zeitungsartikeln, in dem von Personalabbau und Kürzungen die 
Rede ist, die Mitarbeiter verunsichert sind. 
 
 
 



Frau Benzien betont, dass wir alle sehr froh sind, ein Museum und eine Synagoge in unserer Stadt 
zu haben. Im Zuge der Sparmaßnahmen muss alles geprüft werden. 
Frau Benzien bedankt sich für die Ausführungen. 
 
zu TOP 3 

Frau Heimke informiert über die Eingangsklassen in der Stadtschule am Mühlenteich 
und in der Europaschule. Es können im kommenden Schuljahr drei 1. Klassen (mit 56 Schülern) an 
der Stadtschule und zwei 1. Klassen (mit 42 Schülern) an der Europaschule gebildet werden. 
In den jeweils zwei 5. Klassen an der Europaschule werden 53 Schüler und an der Regionalen 
Schule „Prof. Dr. Friedrich Heincke“ 47 Schüler beschult. 
 
zu TOP 4 

Mit dem Hinweis die  weibliche Form in der Anrede zu ändern, wird die Beschlussvorlage 
einstimmig befürwortet. 
Abstimmungsergebnis:  Ja-Stimmen: 4    Nein-Stimmen: 0     Enthaltungen: 0  
 
zu TOP 5 

- Antrag  Tanzstudio Hagenow e.V.  
Frau Benzien erläutert, dass es sich bei dem Antrag um eine Terminreservierung der Sporthalle 
„Otto Ibs“ handelt und der Ausschuss hier keinen Handlungsbedarf hat. Sie bittet die Verwaltung, 
das Gespräch mit der Vereinsvorsitzenden zu suchen. 
- Schreiben von Herrn Siegfried Spantig 
Die Ausschussmitglieder sind einstimmig der Meinung, dass die Förderrichtlinien eine Förderung 
nicht zulassen. Sie lehnen einstimmig eine finanzielle Unterstützung ab. 
Die Verwaltung wird beauftragt, einen Absagebrief mit den Förderrichtlinien an Herrn Spantig zu 
schicken. 
- Antrag von Herrn Huhsch „Tanz in den Mai 2011“ auf dem Rathausplatz 
Frau Benzin und Herr Strauß bringen ihr Unverständnis zum Ausdruck, dass die Veranstaltung von 
der Verwaltung abgesagt wurde. In der Ausschusssitzung im Dezember 2010, als Herr Huhsch das 
Vorhaben erläuterte, hatten die Ausschussmitglieder das Vorhaben als positiv bewertet. 
Frau Becker erläutert den Ausschussmitgliedern den Zusammenhang und Werdegang, weshalb es 
vonseiten der Verwaltung zur Absage kam. 
Herr Huhsch hatte im Dezember 2010 die Veranstaltung „Tanz in den Mai“ unter anderen 
Voraussetzungen vorgestellt. 
So zum Beispiel war das Ende der Veranstaltung maximal bis 20.00 Uhr geplant. Herr Huhsch 
wurde von den Ausschussmitgliedern aufgefordert, bis Februar 2011 ein ausführliches Konzept 
einzureichen. Stattdessen hatte Herr Husch die Veranstaltung abgesagt. 
Am 04.04.2011 erhielt dann aber die Abteilung Kultur und Sport eine Mail von Herrn Huhsch, mit 
dem Hinweis, das ein Herr Ronny Diehn die Veranstaltung durchführen wird. 
In dem beigefügten Konzept verlagerte sich das Veranstaltungsende deutlich in die Abendstunden. 
Die Tatsache, dass es plötzlich einen anderen Veranstalter für dieses Vorhaben gibt, war nicht der 
ausschlaggebende Punkt, sondern die Tatsache, dass die Veranstaltung bis 1.00 Uhr gehen sollte. 
Das sah die Verwaltung als eine nicht zumutbare Lärmbelästigung für die Anwohner an. 
 
Herr Opitz stimmt dem zu. Er kann unter den geänderten Bedingungen die Entscheidung der 
Verwaltung verstehen. 
Herr Vieth bedauert, dass es nicht zu dieser Veranstaltung gekommen ist. Aber kann unter den 
veränderten Bedingungen die Entscheidung der Verwaltung nachvollziehen. 
 
 

zu TOP 6 

- Herr Vieth fragt nach, welchem Bereich die Skaterbahn zugeordnet ist. 



Frau Becker antwortet: Der Abteilung Kultur und Sport ist die Bewirtschaftung zugeordnet  und der 
Baubetriebshof macht regelmäßig Rundgänge und leitet bei Auffälligkeiten entsprechende Schritte 
(notwendige Reparaturen) ein. 
- Herr Opitz kritisiert, dass die alte Rasenmaht  immer noch auf dem Spotplatz liegt und es  eine 
Geruchsbelästigung ist. 
Frau Becker bestätigt, dass der Auftrag zum Abtransport  bereits vorliegt. 
 
Festlegung der nächsten Ausschusssitzungen: 

31.05.2011 18.15 Uhr  in der Kita Matroschka, Möllnerstraße 
21.06.2011 18.15 Uhr  im Clubraum des ESV Hagenow 48, Eisenbahnerweg 
 
 
zu f) 

Frau Benzien beendet die Ausschusssitzung gegen 21.00 Uhr 
 

 
gez.:  Benzien           gez.: Becker 
            Ausschussvorsitzende/r      Protokollant/in 


